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FECHA: SEPTIEMBRE 30 de 2013 
 

OCHO COLUMNAS/PRIMERAS PLANAS 

 “Taxi cerró el paso y volcó camioneta” 

 
“Requiere Hidalgo red sismológica” 

 “Sin atlas de riesgos en zonas afectadas” 

 “Morena no logró convertirse en partido político en Hidalgo” 

 
“Morena no logra convocar a 3 mil  

 
“Confirma Secretaría de Gobernación, Policía Comunitaria” 

 
“Burócratas municipales mantendrán su empleo” 

 
“CONFORMADA RED POR ACTOPAN” 

 
“Persiste lucha: ¡contra cólera!” 

 
“Operan hijos de Caro empresas fantasma” 

 
“Asesoran” a Senado novio, hijo, chofer… 

 “Piden reubicar a dos millones; familias viven en 500 mil casas de alto riesgo” 

 
“Aplicaría la IP recortes salvajes por el plan fiscal” 

I N S T I T U C I O N A L 

“No se generó información” 

P A R T I D O S      P O L Í T I C O S 

Milenio-Los jóvenes del PAN apoyan a nuevo líder: El secretario de Acción Juvenil del PAN en Hidalgo, Rubén Alvarado 

Castillo, se sumó al proyecto de Everardo Padilla, quien fue elegido como secretario de Acción Juvenil a nivel nacional.  

"Tenemos muchas expectativas con él, trae un plan de trabajo y un equipo muy completo, nosotros nos sumaremos al 
trabajo; de Everardo", aseveró. Indicó que se reunirá con él nuevo dirigente nacional en el mes de octubre para generar un 

plan nacional. "Nos vamos a juntar todos los secretarios estatales del país en octubre con el nuevo secretario nacional para 
empezar los trabajos de desarrollo. Nosotros propondremos que se le dedique mucho tiempo a la capacitación, que se 

vuelvan a hacer eventos nacionales de calidad", dijo. Señaló que la elección del nuevo dirigente juvenil del PAN, pues obtuvo 

una votación del 60 por ciento sobre un 40 por ciento de Felipe Rodríguez. Admitió que Acción Juvenil de Hidalgo apoyaba a 
Felipe Rodríguez, sin embargo ahora se sumarán al nuevo dirigente nacional. "Lo que necesitamos es una relación del 

secretario nacional con la secretaría estatal, institucional y de respeto". (Alejandro Reyes, página 11 

Crónica-Misión es transformar a la nación: Respalda la Confederación Nacional de Organizaciones Populares (CNOP) las 

reformas estructurales que impulsa el presidente Enrique Peña Nieto para transformar al país y generar mayor bienestar a la 

población, afirmó la lideresa nacional, Cristina Díaz Salazar, durante reunión de trabajo con el dirigente estatal del Partido 
Revolucionario Institucional (PRI), Ricardo Crespo Arroyo, y representantes del sector. Díaz Salazar reconoció el liderazgo del 

presidente estatal priista para impulsar acciones a favor de la población, por lo que aseveró que en este momento en que 
resulta urgente dar la batalla para aprobar las diferentes iniciativas que plantea el Ejecutivo federal, el priismo sabrá alzar la 
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voz para refrendar su apoyo. “Por supuesto que estas reformas tienen un gran significado, están moviendo y van a 

transformar a México”. (Alberto Quintana, página 04) 

Plaza Juárez-En octubre el PRD podría renovar dirigencias nacional y estatal: El secretario general del Partido de la 

Revolución Democrática (PRD), Marco Antonio Rico Mercado, informó que será en el mes de octubre cuando se realice el 
congreso nacional de dicha institución política en donde, dijo, se abordarán temas de gran relevancia en el plano nacional, 

principalmente las estrategias encaminadas a las próximas elecciones, por lo que podría darse incluso, el cambio de 

dirigencias, tanto nacional corno estatales. El perredista explicó que aunque varias administraciones en las dirigencias 
estatales apenas cumplirán dos años, los líderes podrían ser renovados con' miras a los siguientes procesos electorales, para 

que cuando estos lleguen, haya estructuras sólidas y no algunas recién nombradas, "sería por estrategia, y después de una 
valoración, lo ideal es que para cuando lleguen las elecciones se tengan comités bien formados, porque si analizamos la 

situación, para el 2015 se tendrían que renovar y tendrían pocos días de entrar en las dirigencias cuando ya se tendrían 
algunos procesos electorales", dijo. Y agregó "Sánchez Jiménez lleva dos años, hay posibilidades de que cumpla los tres años 

como marcan los estatutos, pero si los intereses y estrategias del partido dictaminan que se renueve la diligencia estatal, se 

renovará para priorizar los intereses del partido". De igual forma indicó que otro de los temas que se abordarán en la 
asamblea nacional, es el del método para elecciones en los procesos internas del Sol Azteca, y determinar si el proceso será 

por elección tradicional del voto universal (libre y secreto), o por elección de consejeros, en quienes recaería la 
responsabilidad de elegir a los dirigentes estatales y municipales "en caso de que se diera la renovación se realizará en el mes 

de marzo del próximo año". Por otra parta y referente al proceso de afiliación que se realiza en la entidad, comunicó que el 

PRD agregará dos módulos de afiliación para dar cobertura a los 84 municipios del estado, y al ser cuestionado sobre el 
número de afiliados que esperan, Rico Mercado contestó lo siguiente: "no me gusta hablar de cifras o una meta a alcanzar, 

'para mí lo importante es que garanticemos que los módulos estén en los municipios y lo que resulte es bien recibido, no 
estamos en competencias con nadie, ni para presumir si hay más o menos afiliados". (Oscar Raúl, página 05) 

I N S T I T U C I O N E S    E L E C T O R A L E S 

Crónica-Defienden partidos postura frente a imposición del IFE: Defenderemos el modelo de redistritación que 
proponen partidos políticos y la vocal del Registro Federal de Electores (RFE) para Hidalgo, sostuvo el consejero presidente 

del Instituto Federal Electoral (IFE), José Luis Ashane Bulos, luego de que a escala nacional pretenden imponer un modelo 

que atenta contra pueblos indígenas y tiempos de traslado, entre otros. Como parte de los trabajos de redistritación que 
efectúa el IFE en todas las entidades, el Comité Técnico del RFE diseñó un esquema que no incrementa o disminuye el 

número de distritos federales en Hidalgo, aunque sí contempla cambios en los municipios que integran las jurisdicciones. Los 
representantes de partidos políticos realizaron observaciones al primer y segundo escenario que propuso la instancia federal, 

tales como mejorar traslados, integración de pueblos indígenas, caminos y carreteras, compacidad geométrica o aminorar 

costos. Sin embargo, la Comisión de Vigilancia ignoró las observaciones, por ello pretende imponer un modelo que a juicio de 
partidos políticos y funcionarios electorales hidalguenses atentan contra muchos aspectos como traslados, conformación de 

municipios, infraestructura carretera y composición orográfica. El representante de Acción Nacional (PAN) ante el órgano 
electoral, Oscar Escorza, lamentó esta imposición por parte de la instancia federal, que trazó “desde el escritorio” una 

propuesta que no concuerda con la realidad del estado, por ello advirtió que defenderán la propuesta hidalguense, incluso 

ante el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). Por su parte, el vocal ejecutivo del IFE, José Luis 
Ashane respaldó el planteamiento de los partidos, pues reconoció que aunque el modelo lo diseñaron expertos, desconocen 

las condiciones en vías de comunicación y aspectos geográficos. “Es un equipo de especialistas y científicos que contrató el 
IFE, son gente preparada, pero las variantes que utilizaron para sacar el modelo son estrictamente científicas; con el debido 

respeto no saben que (en Hidalgo) atraviesa la Sierra Gorda, por eso piden la opinión de los partidos en las Comisiones 
Locales de Vigilancia”. El tercer escenario, explicó el consejero, contempla el modelo definitivo de redistritación para la 

entidad, por ello tanto la vocal del RFE, Ana Alicia Hoyo Chalit, como los siete representantes de partidos políticos defenderán 

la propuesta que consideran para Hidalgo. Uno de los criterios para la redistritación es generar mayor equilibrio poblacional 
entre los 300 distritos electorales, con base en aspectos técnicos que garanticen la igualdad del voto y representatividad 

política, además cada jurisdicción debe contar con una media de 364 mil 455 habitantes. El anteproyecto del RFE considera 
las mismas cabeceras distritales, aunque plantea cambios cruciales en la integración; por ejemplo, en el caso del distrito seis 

con cabecera en Pachuca, incluye a los municipios de Mineral del Chico, Atotonilco el Grande, Actopan y El Arenal. O bien, en 

la región de Ixmiquilpan consideran demarcaciones como Zacualtipán, Juárez Hidalgo o San Agustín Metzquititlán, que 
originalmente están en el distrito Actopan. En el distrito de Huejutla incorporan Molango y Xochicoatlán; en tanto que la 

jurisdicción de Tepeapulco ahora incluye a Mineral de la Reforma, Huasca y Mineral del Monte. Respecto a Ixmiquilpan 
establecen a las demarcaciones de Eloxochitlán, Juárez Hidalgo y Tlahuiltepa, estos últimos representan un problema en los 

traslados por el paso de ríos y presencia de deslaves, además de que su entrada natural en vehículo es por Metztitlán. 
VIOLAN ARTÍCULO 2 CONSTITUCIONAL. El representante panista, Oscar Escorza, precisó que el partido ya presentó las 
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observaciones correspondientes respecto al modelo impuesto, pues en el último párrafo del artículo 2 constitucional refiere: 

“Sin perjuicio de los derechos aquí establecidos a favor de los indígenas, sus comunidades y pueblos, toda comunidad 

equiparable a aquellos tendrá en lo conducente los mismos derechos tal y como lo establezca la ley”. Además de violentar los 
criterios 8 y 9 que estableció el Consejo General para el proceso de redistritación que señalan: “para la conformación de los 

distritos se procurará optimizar los tiempos de traslado”, de igual forma los costos asociados carecen de coherencia respecto 
a la fórmula determinada.  (Rosa Gabriela Porter, página 05) 

Criterio-Anuncian renovación de credenciales con terminación 09 y 12: En Hidalgo, persisten 209 mil 29 ciudadanos 

que no han renovado su credencial de elector con terminación 09 y 12. De no hacerlo antes de que termine 2013, las 
credenciales perderán vigencia como identificación oficial y no servirán para votar en futuras elecciones. De estos plásticos, 

124 mil 134 y 84 mil 895 corresponden a las terminación 09 y 12, respectivamente, mismas que caducarán el próximo 31 de 
diciembre, por lo que el Instituto Federal Electoral (IFE), a través de la vocalía ejecutiva de Registro Federal de Electores, 

exhortó a la población a actualizar su credencial. Ana Alicia Hoyo Chalit, titular del área, informó que a partir de este martes 1 

de octubre arrancará una campaña nacional de actualización de credenciales, ya que a partir del 1 de enero de 2014 perderán 
su vigencia. Con 24 mil 140 credenciales 09 que están por caducar, el distrito II, con cabecera en Ixmiquilpan, es donde se 

tendrá que intensificar la renovación de los plásticos. Del mismo modo en los distritos de Tepeapulco, 18 mil 645; Actopan, 17 
mil 775; Pachuca, 17 mil 589; Tula, 16 mil 966; Tulancingo, 14 mil 780, y Huejutla, 14 mil 239 plásticos. Respecto a las 

credenciales con terminación 12, los distritos donde faltan por renovar son Ixmiquilpan, 12 mil 810; Tula, 12 mil 896; 

Actopan, 12 mil 657; Tepeapulco, 12 mil 769; Pachuca, 12 mil 220; Tulancingo, 11 mil 607, y Huejutla, 9 mil 936. Del 31 de 
marzo a la fecha, informó la funcionaria federal, se han renovado 24 mil 480 credenciales; es decir, 14 mil 374 y 10 mil 106 

credenciales con terminación 09 y 12, respectivamente. Como parte de la campaña de actualización, señaló que los módulos 
fijos de atención ciudadana trabajarán doble turno, es decir de 8:00 a 20:00 horas, a fin de facilitar a la población el trámite, 

“el cual es muy rápido”. Excepcionalmente, el módulo del distrito electoral con cabecera en Ixmiquilpan dará servicio a las 
7:00 a las 19:00 horas, “pues la gente está más acostumbrada a levantarse temprano y formarse en los módulos”, finalizó 

Ana Alicia Hoyo. (José Antonio Alcaraz, página 06) 

P L A N O        E S T A T A L 

Milenio-Atender las necesidades pese a adversidad: FOR: En compañía de su esposa Guadalupe Romero Delgado, 
Presidenta del Patronato del Sistema DIF Hidalgo, el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, clausuró los trabajos de la 

Décima Reunión de la Coordinación de Juntas de Asistencia Privada y Organismos Análogos, cuyos trabajos previos se 
desarrollaron en el municipio de Huasca de Ocampo. Ante funcionarios de diversas entidades que integran las juntas de 

asistencia del país, el mandatario estatal reconoció el compromiso y la gran labor altruista que realizan estas instituciones en 

Hidalgo y a nivel nacional. Afirmó que se deben atender las demandas de la gente, a pesar de las adversidades, como lo 
establecen los ejes que integran el Plan Estatal de Desarrollo. Explicó que la base de un buen gobierno no es solo el contacto 

con la sociedad civil, sino hacer que estas agrupaciones participen en las propuestas y toma de decisiones, así como en la 
vigilancia del ejercicio público. El gobernador Francisco Olvera enfatizó que debe existir una estrecha relación entre 

sociedades civiles y el gobierno, para mejorar la calidad de vida de la población más necesitada, al tiempo que reconoció que 

en Hidalgo, diversas instituciones ayudan a la recuperación de niños que padecen una de las enfermedades más lamentables 
como el cáncer, entre otras. Durante su intervención, Blanca Rosa Mejía Soto, coordinadora de la Junta General de Asistencia 

del Sistema DIF Hidalgo, explicó que las asociaciones civiles tienen la obligación de realizar acciones solidarias que permitan 
optimizar el tejido social de los que menos tienen. Además, Blanca Rosa Mejía, destacó la sensibilidad y liderazgo de la señora 

Guadalupe Romero, por encabezar acciones asistenciales en todo el estado, mismas que han beneficiado a miles de familias 
hidalguenses. También acudieron a esta reunión, Alejandro Alfonso Naveda Faure, secretario Ejecutivo de la Junta de 

Asistencia Privada del Estado de México; Rogerio Casas Alatriste Urquiza, presidente de la Junta de Asistencia Privada del 

Distrito Federal y María Angélica Luna y Parra y Trejo Lerdo, titular del Instituto Nacional de Desarrollo Social. Buscan 
capacitar La presidenta del Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero de Olvera, inauguró la X Reunión de la Coordinación 

Nacional de Juntas de Asistencia Privada y de Organismos Análogos (CONAJAP), celebrada en la ex hacienda Santa María 
Regla de Huasca, cita a la que asistieron representaciones de 16 estados para intercambiar experiencias. “Se trata de trabajar 

con el fin de impulsar diferencias sustanciales, creando normas firmes; buscando la profesionalización; brindando 

herramientas de capacitación y, sobre todo, entendiendo las necesidades más importantes de nuestra gente”, dijo Romero de 
Olvera. La CONAJAP representa a tres mil 166 asociaciones civiles dedicadas a la beneficencia, de las cuales 137 son 

hidalguenses, las cuales se dedican a diversas funciones, desde la atención de personas de la tercera edad, niños con cáncer 
o personas con problemas económicos, todo con la búsqueda de fondos desde la iniciativa privada. Señalaron que uno de los 

problemas principales es la recaudación de fondos, que no está siendo fácil para ninguna organización.  Premiación de 
excelencia charra Como cada año, la capital hidalguense, en el marco de la Feria San Francisco Hidalgo, Pachuca 2013, fue 

sede de la competencia “Excelencia Charra”, donde el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, acompañado de su esposa 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/070f7affb98fd7b6d53fb08ae3dccea6
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/070f7affb98fd7b6d53fb08ae3dccea6
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/070f7affb98fd7b6d53fb08ae3dccea6
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/070f7affb98fd7b6d53fb08ae3dccea6
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Guadalupe Romero Delgado y de sus hijos Francisco y Jorge, además de que presenciaron este importante evento, hicieron 

entrega de la premiación a los tres primeros lugares, siendo el estado de Quintana Roo, con el rancho “Tres Regalos” el 

triunfador. El mandatario estatal agradeció a la población y visitantes, porque siempre responden de manera favorable y 
acuden a estos eventos realizados para disfrutar de forma sana y en los que se fomenta la unión familiar. Durante esta fiesta 

charra, la fundación “Jorge Rojo Lugo”, hizo entrega de un donativo en favor del Sistema DIF estatal, que servirá para 
reforzar el apoyo a las personas afectadas por el huracán Ingrid, en días pasados. El alcalde Eleazar García Sánchez y la 

presidenta del Sistema DIF Pachuca, Gabriela Castañeda de García, acompañados por sus hijos, entregaron a la titular del 

Sistema DIF Estatal, Lupita Romero de Olvera, un total de 14 toneladas de víveres recaudadas a través del Centro de Acopio 
con el fin de apoyar a la población de los municipios hidalguenses afectados por el Huracán Ingrid. (Redacción, página 08) 

Crónica-Reconoce Olvera papel de los organismos nacionales: (Alberto Quintana, página 04) 

El Reloj-Reconoce el gobernador Olvera labor altruista de asociaciones civiles: (Sergio Juárez, página 03) 

El Sol de Hidalgo-Reconoce Olvera compromiso y labor altruista de asociaciones civiles y Sistema DIF: 
(Redacción, página 14 A) 

Plaza Juárez-Olvera reconoce la labor que realizan DIF estatal y asociaciones civiles: (Redacción, página 5A) 
Uno más Uno-Reconoce FOR labor altruista: (Redacción, página 05) 

Milenio-Los 31 municipios afectados carecen de Atlas de Riesgo: En compañía de su esposa Guadalupe Romero 

Delgado, Presidenta del Patronato del Sistema DIF Hidalgo, el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, clausuró los trabajos de 
la Décima Reunión de la Coordinación de Juntas de Asistencia Privada y Organismos Análogos, cuyos trabajos previos se 

desarrollaron en el municipio de Huasca de Ocampo. Ante funcionarios de diversas entidades que integran las juntas de 
asistencia del país, el mandatario estatal reconoció el compromiso y la gran labor altruista que realizan estas instituciones en 

Hidalgo y a nivel nacional. Afirmó que se deben atender las demandas de la gente, a pesar de las adversidades, como lo 

establecen los ejes que integran el Plan Estatal de Desarrollo. Explicó que la base de un buen gobierno no es solo el contacto 
con la sociedad civil, sino hacer que estas agrupaciones participen en las propuestas y toma de decisiones, así como en la 

vigilancia del ejercicio público. El gobernador Francisco Olvera enfatizó que debe existir una estrecha relación entre 
sociedades civiles y el gobierno, para mejorar la calidad de vida de la población más necesitada, al tiempo que reconoció que 

en Hidalgo, diversas instituciones ayudan a la recuperación de niños que padecen una de las enfermedades más lamentables 
como el cáncer, entre otras. Durante su intervención, Blanca Rosa Mejía Soto, coordinadora de la Junta General de Asistencia 

del Sistema DIF Hidalgo, explicó que las asociaciones civiles tienen la obligación de realizar acciones solidarias que permitan 

optimizar el tejido social de los que menos tienen. Además, Blanca Rosa Mejía, destacó la sensibilidad y liderazgo de la señora 
Guadalupe Romero, por encabezar acciones asistenciales en todo el estado, mismas que han beneficiado a miles de familias 

hidalguenses. También acudieron a esta reunión, Alejandro Alfonso Naveda Faure, secretario Ejecutivo de la Junta de 
Asistencia Privada del Estado de México; Rogerio Casas Alatriste Urquiza, presidente de la Junta de Asistencia Privada del 

Distrito Federal y María Angélica Luna y Parra y Trejo Lerdo, titular del Instituto Nacional de Desarrollo Social. Buscan 

capacitar La presidenta del Sistema DIF Hidalgo, Guadalupe Romero de Olvera, inauguró la X Reunión de la Coordinación 
Nacional de Juntas de Asistencia Privada y de Organismos Análogos (CONAJAP), celebrada en la ex hacienda Santa María 

Regla de Huasca, cita a la que asistieron representaciones de 16 estados para intercambiar experiencias. “Se trata de trabajar 
con el fin de impulsar diferencias sustanciales, creando normas firmes; buscando la profesionalización; brindando 

herramientas de capacitación y, sobre todo, entendiendo las necesidades más importantes de nuestra gente”, dijo Romero de 

Olvera. La CONAJAP representa a tres mil 166 asociaciones civiles dedicadas a la beneficencia, de las cuales 137 son 
hidalguenses, las cuales se dedican a diversas funciones, desde la atención de personas de la tercera edad, niños con cáncer 

o personas con problemas económicos, todo con la búsqueda de fondos desde la iniciativa privada. Señalaron que uno de los 
problemas principales es la recaudación de fondos, que no está siendo fácil para ninguna organización.  Premiación de 

excelencia charra Como cada año, la capital hidalguense, en el marco de la Feria San Francisco Hidalgo, Pachuca 2013, fue 
sede de la competencia “Excelencia Charra”, donde el gobernador José Francisco Olvera Ruiz, acompañado de su esposa 

Guadalupe Romero Delgado y de sus hijos Francisco y Jorge, además de que presenciaron este importante evento, hicieron 

entrega de la premiación a los tres primeros lugares, siendo el estado de Quintana Roo, con el rancho “Tres Regalos” el 
triunfador. El mandatario estatal agradeció a la población y visitantes, porque siempre responden de manera favorable y 

acuden a estos eventos realizados para disfrutar de forma sana y en los que se fomenta la unión familiar. Durante esta fiesta 
charra, la fundación “Jorge Rojo Lugo”, hizo entrega de un donativo en favor del Sistema DIF estatal, que servirá para 

reforzar el apoyo a las personas afectadas por el huracán Ingrid, en días pasados. El alcalde Eleazar García Sánchez y la 

presidenta del Sistema DIF Pachuca, Gabriela Castañeda de García, acompañados por sus hijos, entregaron a la titular del 
Sistema DIF Estatal, Lupita Romero de Olvera, un total de 14 toneladas de víveres recaudadas a través del Centro de Acopio 

con el fin de apoyar a la población de los municipios hidalguenses afectados por el Huracán Ingrid. (Axel Chávez, 
Alejandro Reyes, página 26) 

http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/070f7affb98fd7b6d53fb08ae3dccea6
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/070f7affb98fd7b6d53fb08ae3dccea6
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/070f7affb98fd7b6d53fb08ae3dccea6
http://hidalgo.milenio.com/cdb/doc/noticias2011/070f7affb98fd7b6d53fb08ae3dccea6
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Falla a Morena asamblea: sólo registra 2 mil 218 simpatizantes: La convocatoria para la asamblea constitutiva del 

Movimiento Regeneración Nacional (Morena) como partido político fracasó en Hidalgo al reunir sólo 2 mil 218 simpatizantes 

de los tres mil que exige la ley electoral para su validación. Ante la falta de quórum en la explanada de la plaza Juárez de 
Pachuca, Andrés Manuel López Obrador pidió al representante del IFE una prórroga para dar cumplimiento al requisito el 

próximo 13 de octubre. El excandidato presidencial, presente en el acto, acusó un bloqueo mediático hacia Morena, que 
aspira a obtener el registro nacional como partido. Los responsables de llevar a cabo la asamblea fueron el dirigente estatal 

del movimiento, Andrés Caballero, y el coordinador de juventudes, Héctor Legorreta, a quienes el político tabasqueño evadió 

responsabilizarlos por la falla. El representante del IFE, José Luis Ashane Bulos, anuló cerca de 700 registros por no contar 
con credencial de elector vigente. El IFE instaló42 mesas de atención para el registro de los integrantes del movimiento. Para 

la asamblea, Morena dispuso de autobuses en distintas zonas del estado; pese a ello, la gente necesaria no llegó. El sábado, 
la organización realizó su primera asamblea constitutiva en Oaxaca, donde participaron 6 mil 691 delegados. En la capital 

oaxaqueña, AMLO indicó que se realizaría una asamblea en cada entidad federativa y cerrará en el DF el próximo 8 de 
diciembre. El número mínimo de afiliados que establece el Código Federal de Instituciones y Procedimientos Electorales 

(Cofipe) para constituir un partido es de tres mil, en al menos 20 asambleas estatales. (Emmanuel Rincón, página 07) 

Milenio-Asamblea constitutiva de Morena fracasa en Hidalgo: (Alejandro Reyes, página 11) 
El Independiente-Fracasa Morena en asamblea: (Víctor Valera, página 03) 

El Reloj-Cancela MORENA asamblea constitutiva por falta de quórum: (Verónica Ángeles, página 07) 
Plaza Juárez-Morena no logró convertirse en partido político en Hidalgo: (Oscar Raúl Pérez, página 3A) 

Síntesis-Morena sólo consiguió mil 700 afiliados: (Jaime Arenalde, página 03) 

Síntesis-Posponen la asamblea de Morena hasta el día 13: (Jaime Arenalde, página 03) 

Criterio-Requiere entidad 6 estaciones para detectar sismos: para tener la capacidad de detectar sismos, previniendo 

uno de mayor magnitud, Hidalgo requiere la instalación de seis nuevas estaciones que detecten los movimientos telúricos en 
los municipios Jacala, Zimapán, Huichapan, Ixmiquilpan, Tlaxcoapan y Ciudad Sahagún; las cuales deberán enlazarse con el 

Servicio Sismológico Nacional (SSN). Lo anterior, según un estudio elaborado por la Universidad Nacional Autónoma de 

México (UNAM), a través del Instituto de Geofísica. El documento alerta a las autoridades estatales luego que en septiembre 
se incrementaran los movimientos telúricos en diferentes regiones de Hidalgo. A partir del 17 de septiembre, en Hidalgo, se 

han presentado 13 pequeños sismos; de los cuales, el SSN sólo ha podido calcular el epicentro de 11, cuyas magnitudes 
oscilan entre 3.4 y 3.8 grados en la escala de Richter. Aunque históricamente en Hidalgo se han registrado sismos de mayor 

magnitud. Estos sismos se han percibido, principalmente, en los municipios Progreso de Obregón, Mixquiahuala y Actopan, 

zonas que están relacionadas a sistemas de fallas que existen en la región, por ser la frontera norte del eje neo-volcánico. Por 
ello, según explica el documento que se encuentra en la página web del SSN, los sismos se han sentido fuertemente en la 

región cercana al epicentro, pero las magnitudes son pequeñas, pues tienen profundidades someras. “Mediante el uso de 
redes sísmicas es posible determinar con mayor precisión la localización de los sismos, así como otros parámetros importantes 

como son la magnitud, y el mecanismo focal, que nos permite determinar el tipo de falla que originó el sismo”, señala el 

estudio. En Hidalgo, sólo hay una estación sismológica en la Demacú, comunidad de San Salvador; aunque también se apoya 
desde el centro de Geociencias de Juriquilla, en Querétaro. PODRÍA CONTINUAR LA ACTIVIDAD SÍSMICA La actividad 

sísmica observada en las últimas semanas en la entidad podría continuar “como un enjambre” por varios días, informó el 
SSM. Sin embargo, no se prevén consecuencias mayores por causa de los movimientos telúricos, aunque sí existe la 

posibilidad de un sismo mayor, como se tiene registrado históricamente. El SSN señaló que estos “enjambres sísmicos” son 
comunes en muchas regiones del país, incluyendo Actopan, aunque aclaró que no están relacionados con la formación de 

volcanes. Finalmente, el servicio sismológico advirtió que en la entidad también hay una sismicidad recurrente e importante 

como en otros estados de la república mexicana, aunque no como las grandes magnitudes de los sismos registrados en la 
Costa Pacífico del país. (Antonio Alcaraz, página 04) 

Criterio-Extiende lucha vs cólera: Las brigadas médicas federal y estatal contra el cólera extendieron su radio de acción a 

las comunidades Acuapa, Tezohuatl, Xocotitla, Tepexilitla y Zapotitla, en Huejutla. En esta zona se mantiene una alerta 
epidemiológica a causa de la confirmación de tres casos de esta enfermedad en Oxtomal. Apoyados por jóvenes de la región, 

médicos, enfermeras y voluntarios del IMSS Solidaridad y de las secretarías de Salud del Gobierno de la República y de 
Hidalgo, recorren casa por casa para levantar un censo acerca de los padecimientos de las familias. “El lavado de las manos 

es básico en estos casos”, les advierten a pesar de los problemas en comunicación, pues 99 por ciento de los habitantes 
hablan náhuatl. Un laboratorio móvil del Instituto de Diagnóstico y Referencia Epidemiológica (Indre) llegó la noche del 

sábado a la zona de la Huasteca, a 220 kilómetros al norte del estado, para reforzar el análisis de muestreos. La subsecretaria 

de Salud de Hidalgo y vocera oficial para el tema del cólera, Ana María Tavarez, dio a conocer que se han tomado muestras 
para determinar de dónde vino el microorganismo del cólera, cuya cepa puede ser 01, indiba u ogawa La funcionaria aseguró 

que con la llegada del laboratorio móvil se cumplirá la meta de practicar pruebas a 2 por ciento de los 2 mil 500 casos totales 
de diarrea registrados semanalmente en la entidad. “Se tomarán muestras humanas para detectar muy a tiempo posibles 
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casos de cólera, además de las muestras del agua que permitirán determinar cuál de los 30 serotipos del Vibrio Cholerae es el 

que se incubó en Hidalgo”, sostuvo Tavarez Jiménez. Autoridades del ayuntamiento de Huejutla y de la Comisión Estatal del 

Agua y Alcantarillado (CEAA) han distribuido tanques para almacenar agua y anunciaron que enviarán más de mil filtros para 
que las familias puedan tomar agua limpia. Durante el fin de semana, las acciones sanitarias se han centrado en ampliar los 

cercos sanitarios en comunidades cercanas a Oxtomal. Las brigadas federales han visitado más de 900 domicilios donde 
entregaron pastillas de plata coloidal para los depósitos de agua. Hasta ahora, desde que inició la alerta epidemiológica, se 

han desinfectado más de 100 mil litros de agua paraconsumo humano. Personal de epidemiología mantiene una campaña de 

difusión sobre las acciones básicas de prevención del cólera. “Les hemos pedido a los habitantes de esta región que se laven 
las manos con agua y jabón, que utilicen gel antibacterial o desinfectantes antes de comer, después de ir al baño y al 

preparar alimentos, pero sobre todo, ante cualquier sospecha, vómito, diarrea, náusea, por favor que acudan con su médico”, 
señaló Juana Arciniega, enfermera. La CEAA alista el envío de mil 800 filtros para purificar el agua en las comunidades 

Oxtomal I y II. En Huejutla, los policías locales mantienen la entrega de cal para que las familias cerquen sus viviendas y 
letrinas. El último registro de esta enfermedad en el país fue en 1995, hace 18 años. La bacteria causante de cólera se aloja 

en aguas y alimentos contaminados e infecta los intestinos de quienes los consumen. En uno de cada veinte casos la infección 

se torna aguda y se manifiesta con síntomas de fiebre, vómitos y diarreas que, de no ser atendidos de forma inmediata, 
conducen a la deshidratación del paciente y su eventual muerte. La incidencia de la enfermedad suele ser mayor durante la 

temporada de lluvias, cuando las condiciones sanitarias son precarias, según datos de la Organización Panamericana de la 
Salud. (Agencia Reforma, página 05) 

Milenio-Valle del Mezquital, en alerta por casos de cólera, página 13) 

Crónica-Sin cambio cifra de enfermos por cólera; mantienen estudio: (Alberto Quintana, página 03) 
El Reloj-Ante casos de cólera, emite Salud recomendaciones: (Ivet Pasquel, página 07) 

Criterio-Dice el TSJH que busca “excelencia” en nuevo sistema: El magistrado presidente del Tribunal Superior de 
Justicia de Hidalgo (TSJH), Valentín Echavarría Almanza, dijo que se busca que la próxima implementación del nuevo Sistema 

de Justicia Penal sea de excelencia. “Se está buscando que tengamos el nivel de excelencia cuando nos enfrentemos al reto 

del nuevo sistema penal, y no sólo en materia penal, debo compartir que en materia de juicios orales mercantiles hemos 
tenido la capacitación fuera del estado, y que jueces que fueron capacitados se han convertido de capacitados a 

capacitadores”. Cuestionado sobre ajustes antes de la entrada en vigor del nuevo sistema, el magistrado apuntó que un 
ordenamiento legal debe estar siendo revisado y actualizado “para que sea un instrumento eficiente de impartición de 

justicia”. “En este momento, si bien se está revisando, no menos cierto es que nos falta su aplicación, cuando se aplique 

vamos a darnos cuenta de lo que nos está faltando o requiere consolidarse”. Sin embargo, presumió el trabajo de 
capacitación del Poder Judicial. “Jueces y magistrados, muy en especial magistrados, están teniendo cursos de especialización 

en el nuevo Sistema de Justicia Penal, incluso a nivel internacional”. Echavarría adelantó que el proceso de profesionalización 
del personal vinculado con la aplicación del nuevo Sistema de Justicia Penal entrará en una nueva etapa de especialización. 

(Emmanuel Rincón, página 08) 

Crónica-Refinería Bicentenario dependerá de la reforma energética: Rojo García de Alba: El proyecto de la 
refinería Bicentenario en Hidalgo dependerá de la reforma energética que apruebe el Congreso de la Unión, incluso el 

eventual pago de terrenos adquiridos por la entidad, precisó el diputado del Partido Revolucionario Institucional (PRI), José 
Antonio Rojo García de Alba. Los cambios planteados por el Ejecutivo federal y actualmente discutidos en la Cámara de 

Senadores, mediante foros informativos y de consulta, son expuestos, entre ellos: la inversión privada, explotación de 

yacimientos, tecnología, así como la construcción y modernización de refinerías. “Esta refinería nueva en Hidalgo la 
deseamos, que existan fuentes de trabajo para la población, que contribuya en que los combustibles no sean tan caros, pero 

todo esto depende de una reforma energética”. Mencionó que las posibilidades son diversas una vez que aprueben esta 
legislación en materia energética, ya que tentativamente la edificación de la Bicentenario podría realizarla el gobierno 

hidalguense, con capital privado e incluso solventar la deuda adquirida por la compra de predios. “Quiero aclarar que es una 

presunción, y debo ser contundente con ello, habrá que ver el esquema que tiene el estado para reingresar el dinero que 
invirtió en los terrenos de la refinería, pero dependerá de cómo se adecúe con la reforma energética”. (Rosa Gabriela 

Porter, página 10) 

El Independiente-Inicia Ejército fase de recuperación en tres municipios por Ingrid: La Secretaría de la Defensa 

Nacional (Sedena) aplica el Plan DN-III-E en Pisaflores, Tlanchinol y Chapulhuacán en fases de auxilio y recuperación, 

después del huracán Ingrid que dejó siete personas muertas y cientos de damnificados en la entidad. Como parte de estas 
acciones activaron los centros coordinadores de operaciones del Plan DN-III-E a nivel sector militar. Además 240 efectivos se 

mantienen en alerta en este mando territorial. Estas mismas acciones las llevan a cabo en otros estados afectados por Ingrid 
y Manuel, con el objetivo de proporcionar ayuda humanitaria a la población vulnerable. La Sedena cuenta con la Fuerza de 

Apoyo para Casos de Desastre, integrada con cédulas de sanidad, transmisiones e intendencia, así como cocinas móviles para 
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trasladarse a lugares donde requieran apoyo. Con estas acciones se ratifica el compromiso de la Secretaría de la Defensa 

Nacional de apoyar en todo momento a la población civil en caso de algún desastre, para resguardar su seguridad física y de 

sus bienes, informó gobierno del estado a través de comunicado. Ingrid dejó 87 derrumbes, seis puentes colapsados, decenas 
de carreteras y caminos afectados. Los daños preliminares ascienden a mil 400 millones de pesos en 31 municipios de 

Hidalgo. Subcomités de emergencia levantan información en infraestructura para liberar en una semana recursos del Fondo 
de Desastres Naturales. Reconocen altruismo El gobernador Francisco Olvera clausuró los trabajos de la décima reunión de la 

Coordinación de Juntas de Asistencia Privada y Organismos Análogos, cuyos trabajos previos se desarrollaron en Huasca. 

Ante funcionarios de diversas entidades que integran las juntas de asistencia del país, el mandatario reconoció el compromiso 
y la gran labor altruista que realizan estas instituciones en Hidalgo y a nivel nacional. Acompañado por su esposa Guadalupe 

Romero, afirmó que se deben atender las demandas de la población, a pesar de las adversidades, como establecen los ejes 
que integran el Plan Estatal de Desarrollo. Explicó que la base de un buen gobierno no es solo el contacto con la sociedad 

civil, sino hacer que estas agrupaciones participen en las propuestas y toma de decisiones, así como en la vigilancia del 
ejercicio público.  (Redacción, página 05) 

Criterio-Aplica Ejército el plan DN-III-E en Hidalgo: (José Antonio Alcaraz, página 06) 

El Sol de Hidalgo-Ejército aplica Plan DN-III-E para tres municipios hidalguenses: (Redacción, página 2A) 
Plaza Juárez-El Ejército aplica en Hidalgo Plan DN-III en auxilio y recuperación: (Redacción, página 3A) 

Síntesis-Ejército aplica DN-III en tres municipios: (Jorge Vargas, página 04) 
Uno más Uno-Ejército Mexicano aplica el Plan DN-III-E en la entidad: (Redacción, página 05) 

El Independiente-Rinden protesta integrantes de Red Ciudadana por Actopan: La Red Ciudadana por Actopan tomó 

protesta a sus miembros, que desde ahora trabajarán a favor de los habitantes del municipio para disminuir el rezago 
educativo, declaró el presidente de la organización Adrián Ángeles Godínez. Son 30 redes ciudadanas conformadas en varios 

municipios del estado, informó el entrevistado luego de la ceremonia en el auditorio Manuel Ángel Núñez Soto. “Es una gran 
esfuerzo que sumamos varios ciudadanos, que sin importar nuestra preferencia política, queremos un mejor Actopan”. Añadió 

que actualmente viven en la localidad 13 mil personas analfabetas, según cifras del Instituto Nacional de Estadística y 

Geografía (Inegi), por lo que enfatizó que trabajarán para realizar jornadas de alfabetización. Al acto asistió como invitado de 
honor Gerardo Sosa Castelán, quien fue el encargado de tomar protesta de la nueva red ante mil 200 asistentes. En su 

mensaje, Sosa Castelán felicitó a la nueva asociación y dio a conocer algunas cifras entre las que destacan 32 mil 418 
habitantes en situación de pobreza y de estos más de 5 mil están en pobreza extrema. Al respecto, dijo que la educación es 

un pilar importante para garantizar el progreso del municipio y destacó que a la fecha la Escuela Superior de Actopan es la 

que cuenta con la matrícula más grande del estado. Agregó que con varios programas como Universitarios en acción, 
beneficiaron a más de 12 mil familias, que recibieron 2 mil 526 servicios de atención a la salud y asistencia social. “Nuestra 

organización será gestora de las causas ciudadanas, plantearemos sus necesidades ante las instituciones públicas federales, 
estatales y municipales. La idea es crear una red de ciudadanos de colaboración entre nosotros”, manifestó Adrián Ángeles 

Godínez, presidente de la Red Ciudadana por Actopan. (Sonia Rueda, página 02) 

El Independiente-En lo oscurito, último informe de Arroyo González: En lo oscurito, el expresidente de la Comisión 
de Derechos Humanos de Hidalgo (CDHEH) Raúl Arroyo González entregó su último informe de actividades y omitió señalar si 

comparecerá el titular de la Secretaría de Seguridad por anteriores casos de tortura. Quien regresará al Poder Judicial como 
magistrado luego de concluir su encargo de ombudsperson, prefirió dar el pasado viernes resumen de actividades por escrito 

a los diputados y no llevar a cabo evento público, como acostumbró en años anteriores. Así las cosas, quedan en el aire casos 

de tortura documentados por el organismo desde que Damián Canales Mena era titular de la dependencia estatal, que ha sido 
reacia en aceptar e incluso sancionar a agentes acusados de cometerla. Al cotejar informes de actividades de la comisión de 

2010 a la fecha, en total resultan 92 recomendaciones emitidas. Durante el último año en funciones, destacan 47 
recomendaciones, de las cuales 28 fueron dirigidas a la Secretaría de Seguridad Pública; cuatro para Salud; tres a Educación 

Pública de la entidad y dos a la Procuraduría General de Justicia. En el lapso 2012-2013, 16 fueron aceptadas, 11 

parcialmente y tres rechazadas. Las últimas 17 emitidas, de las cuales tres son por tortura, están en plazo de ser contestadas 
por las dependencias señaladas. La CDHEH insistió en la eliminación del arraigo y la interrupción legal del embarazo, mientras 

que Alfredo Sepúlveda Fayad, quien despunta como próximo ombudsperson, no quiso definir su postura. En cuanto a la 
tortura, el último informe de Arroyo González le dedicó un párrafo: “preocupa a esta comisión… pues denotan que esta 

práctica violatoria de derechos humanos volvió a surgir de manera recurrente entre los cuerpos policiales”. Proceso de 
renovación Una vez concluidas las entrevistas a candidatos, la primera comisión permanente del Congreso de Hidalgo 

sesionará hoy para proponer al pleno los aspirantes a la presidencia de la CDHEH. Después de discutido el dictamen por el 

Congreso y aprobarlo, mediante votación por cédulas, se elegirá a quien ocupará el cargo de presidente del organismo, con el 
visto bueno de cuando menos dos terceras partes de los diputados presentes. Tras la declinación de Humberto Vieyra 

Alamilla, continúan en la disputa por el organismo Alfredo Sepúlveda Fayad y Julio Menchaca. El candidato que resulte electo 
deberá rendir protesta ante el Congreso del estado y entrará en funciones a partir del primero de octubre y concluirá el 30 de 
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septiembre de 2018, de acuerdo con la convocatoria. (Víctor Valera, página 29) 

El Reloj-Diputados eligen hoy presidente de la CDHEH: A una semana de haber emitido la convocatoria en busca de un 
nuevo presidente de la Comisión de Derechos Humanos del Estado de Hidalgo (CDHEH), este día la Comisión de Derechos 

Humanos del Congreso Local emitirá el dictamen que habrá de dar a conocer el pleno legislativo mediante el cual elegirá 

entre Julio Menchaca Salazar y José Alfredo Sepúlveda Fayad. Cabe recordar que fueron tres registros los que se recibieron; 
sin embargo, el pasado viernes en las comparecencias para exposición de motivos ante la Comisión Legislativa, el tercer 

postulado: Humberto Vieyra Alamilla declinó a favor de José Alfredo Sepúlveda Fayad. Al respecto, Luciano Cornejo Barrera, 
diputado integrante de la Comisión de Derechos Humanos señaló que la única preocupación de la fracción del PRD es elegir al 

mejor hombre, con base en su experiencia y en lo que pueda aportar y ofrecer a los hidalguenses. “No conozco de líneas ni 

dentro del partido, me voy por los mejores hombres”. Una vez concluidas las entrevistas a los candidatos, la Primera Comisión 
Permanente de Derechos Humanos, sesionará hoy a efecto de dar a conocer su dictamen, el será presentado al pleno para su 

análisis, discusión y en caso aprobación. Cabe señalar que la votación se llevará a cabo mediante cédulas, es decir, el voto 
emitido por los legisladores será secreto, y se requiere por lo menos de la aprobación de las dos terceras partes de los 

diputados presentes, como lo señala la ley. El candidato que resulte electo, deberá rendir la protesta de Ley ante el Congreso 
del estado y entrará en funciones a partir del 1 de octubre del año en curso. (Verónica Ángeles, primera plana)  

P L A N O       M U N I C I P A L 

Crónica-Desmiente munícipe despidos en Pachuca: Confirmó el presidente municipal de Pachuca, Eleazar García 

Sánchez, este domingo ante trabajadores de la Secretaría de Servicios Municipales que la administración que encabeza no 
prevé el despido de empleados al servicio del ayuntamiento. Durante la entrega de equipamiento a trabajadores, el alcalde 

desmintió la existencia de una posible lista de trabajadores que en próximas semanas serían despedidos. Enfatizó que sobre 
este tema la presidencia municipal no contempla la separación de sus labores de ninguno de los trabajadores, por el 

contrario, confirmó que su permanencia en el ayuntamiento está garantizada. Luego de reafirmar que no habrá más 

despidos, García Sánchez indicó que su administración se preocupa porque sus empleados cuenten con un trabajo digno y 
bien remunerado. Destacó que la alcaldía cuenta con finanzas sanas, lo que permite que los miembros cuenten de manera 

puntual con su salario, sin retraso alguno, pues se está consciente de que decenas de familias dependen de ese salario. 
Agregó que es responsabilidad tanto de las autoridades, como en este caso de la Secretaría de Servicios Municipales, 

mantener una ciudad en orden y limpia, que cuente con todos los servicios, pero lo principal que en ella se desempeñe una 
labor para que las familias tengan una ciudad digna para vivir. Durante el evento entregó a la Secretaría de Servicios 

Municipales una pipa para agua, camiones y uniformes, expresó que es parte de la responsabilidad del ayuntamiento  ofrecer 

a los trabajadores condiciones óptimas para realizar su trabajo y por ende se traduzca en beneficios para la sociedad. 
(Milton Cortés, página 08) 

Milenio-Descarta Eleazar un recorte de personal:  (Redacción, página 09) 

El Independiente-Descarta alcalde más despidos en ayuntamiento de Pachuca: (Redacción, página 07) 

El Reloj-Burócratas municipales mantendrán su empleo: (Yina Bautista, primera plana) 
El Sol de Hidalgo-No más despidos en el Ayuntamiento: (Redacción, página 8A) 

Plaza Juárez-No se prevén más despidos en Ayuntamiento: (Redacción, página 12A) 
Uno más Uno-En alcaldía de Pachuca, no más despidos: EGS: (Redacción, página 07) 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   L O C A L E S 

Milenio-Intelecto opuesto… 

Renovación en Derechos Humanos 

Hidalgo tendrá un nuevo defensor de los derechos humanos luego de que el periodo de cuatro años de Raúl Arroyo González 
termina esta semana al frente del organismo; en la víspera sólo hay dos posibles sustitutos, Juan Manuel Sepúlveda Fayad y 

Julio Menchaca quienes deberán continuar la labor hecha en el periodo 2009-2013. Sea cual sea el elegido por los diputados 
locales la encomienda no será fácil pues ante la opinión pública el puesto de defensor siempre será cuestionado como 

supeditado al poder gubernamental en turno. Sin embargo, se deben revisar los antecedentes de la Comisión Estatal de 
Derechos Humanos previo a emitir juicios de conciencia en cuanto a las acciones del organismo ya que no es cualquier cosa 

el fomentar la cultura del respeto y la equidad en todos los niveles de la sociedad y la administración pública.  En los últimos 

12 años Hidalgo ha tenido dos defensores: Alejandro Straffon quien estuvo en el cargo dos periodos, ocho años, y Raúl 
Arroyo quien cumple los cuatro años en esta semana. Si bien, en la actualidad el estado no es reflejo de una cultura 
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prominente de respeto a los derechos humanos puesto que existen infinidad de casos –como en todo el país- en donde se 

pasa por encima de grupos indígenas, mujeres, adultos mayores, presos, pacientes de instituciones de salud, estudiantes, y 

cientos de situaciones más, tampoco se puede hablar de un retroceso ni de un estado en donde no se respeten las garantías 
individuales. En ambos casos, los dos últimos defensores, abogados de profesión, litigantes de larga trayectoria, han dado 

muestras de orientar a los derechos humanos por la vía del estado de derecho, por el camino del respeto a la legalidad en los 
procesos como parte primordial para evitar cualquier tipo de violación. Alejandro Straffon en 12 años logró más de 40 mil 

solicitudes de intervención del organismo para revisar casos con las autoridades del estado, ya fuera en áreas de la seguridad 

pública o en casos como los de las multas de tránsito de la época del primer radar, como en muchas cuestiones más. Raúl 
Arroyo, en cuatro años, logró quizá una mayor producción derivado de una forma distinta de afrontar los casos. De acuerdo 

con un reporte ejecutivo del propio organismo, al 20 de septiembre del año en curso se atendieron 5 mil 795 asuntos, de los 
cuales 4 mil 538 fueron orientaciones y mil 257 quejas; de éstas 775 están concluidas y derivaron 47 recomendaciones, de las 

cuales 28 fueron para la Secretaría de Seguridad Pública del Estado de Hidalgo, el área de mayor atención para la Comisión 
de Derechos Humanos por la forma y fondo de las detenciones, presentaciones, arraigos y demás casos referentes a la 

impartición de justicia en el estado. El reto es grande para quien llegue a la Comisión y será a partir del trabajo desenvuelto 

por los anteriores defensores como se tenga un punto de partida y no se pretenda buscar inventar el hilo negro en la defensa 
de derechos humanos. (Eduardo González, página 03). 

Plaza Juárez-Alfil negro… 

 
Sumar siempre será mejor  

Que apostarle a la resta 
El papel de la oposición no debe ser fácil y en muchos casos parece que se confunde con el papel de oponerse a todo lo que 

proponga el grupo en el poder hasta el grado de destruir lo que venga de ese lado, dando la impresión de que ni siquiera se 
toma en cuenta la meta final de toda práctica política que se supone es el bienestar de la población. Al fiinal, parece que todo 

se convierte en una pelea de grupos o de partidos, tan reñida o tan personal que de lo que se trata es de hacerse pedazos o 

de lastimarse entre ellos, allá en las alturas donde sólo ellos vuelan lejos del mundanal ruido. Por lo menos esa impresión 
dan. Por eso lo logrado por MIGUEL ÁNGEL OSORIO y en general por el gabinete del Presidente ENRIQUE PEÑA NIETO, con 

el PACTO POR MÉXICO que es la suma de voluntades de los partidos fuertes de México para trabajar juntos; por el país, es 
un logro al que no se le ha dado todo el peso histórico político que se merece y que ya le da frutos al país.  No es cosa 

menor, es un gran avance en la práctica política de la nación, que ha permitido que se logren reformas que antes sólo se 

soñaban y que ahora son realidades como la educativa que contra viento y marea es un hecho nacido de la decisión de los 
pulidos desde las cámaras de diputados y de senadores. Antes ni soñarlo. Este logro nos habla de un cambio radical del papel 

de la oposición. Ahora en lugar de reventar las propuestas del partido en el poder, se suman a la propuesta aunque discutan 
los puntos en los que no se estén de acuerdo, pero al final se ponen de acuerdo para decidir algo en favor de la ciudadanía. 

De eso se trata la política, de discutir propuestas contrarias, para acordar algo que favorezca a los ciudadanos. Y se ponen de 

acuerdo, lo que se les agradece. Antes lo de costumbre era que ni siquiera se les permitiría que expusieran el tema, porque 
desde antes lo rechazaban. Sobre todo el PRD y el PAN si el tema lo hacía el PRI y viceversa en ese concepto raro de ser 

oposición. Con esta nueva política el país camina. Pese a las voces de condena de quienes encuentran en la antigua forma de 
actuar un campo de logros sospechosos como LOPEZ OBRADOR y otros políticos que raudos y veloces condenan el pacto 

porque dicen que nada bueno le dejan al país. Desde luego a quienes apoyan el pacto merecen para estos contreras ataques 
furibundos, pues ellos les exigen que dejen el pacto y sigan de contreras.  

En Hidalgo 

Acá en casa también la oposición practica el lanzarse contra el gobierno y el partido en el gobierno esperando frenar las 
propuestas, aunque su número en el congreso no se lo permite. Sin embargo hay gentes como el senador del PRD que t 

ISIDRO PEDRAZA que en  la práctica da muestras de entender que sin bajar la guardia en su postura ideológica de ser 
oposición, tiene la capacidad de no rehuir el diálogo para llegar a los acuerdos que beneficien al país y a los ciudadanos. 

Suponemos que así debe ser la oposición, constructiva. Con argumento, pero no la que busque destruir sino construir.  Por lo 

menos eso quedó en claro en su informe que recién dio a conocer con obras y acciones abundantes. Dicen que la buena 
política suma, no resta. Lo mismo se debe decir de los políticos y de quienes ejercen el poder. (Adalberto Peralta, página 

02) 
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El Reloj-La Hora en Punto… 

 

De amagues y reformas 

La dirigencia del Partido de la Revolución Democrática se ha vuelto insensible a los asuntos nacionales más urgentes. Por el 

contrario, Jesús Zambrano presidente de ese instituto político, volvió a tirar línea a sus diputados y senadores. El asunto, es 
que los líderes perredistas quieren primero una reforma política, que desde luego, se ajuste a sus intereses y después, se 

verá si discuten el resto de las reformas propuestas por el presidente. Para el PRD la modificación a las leyes hacendarias y 
fiscales no es tema urgente, pues la clase perredista privilegiada está acostumbrada a vivir de las prerrogativas y de sus cotos 

electorales. Por eso, en el PRD la eliminación de impuestos, la imposición del I.V.A a bebidas azucaradas, colegiaturas en 
escuelas privadas, eliminación del IETU o del IDE, son asuntos que pueden esperar. Algo similar hace el mermado sol azteca 

con la iniciativa de reforma energética, pues sus diputados y senadores recibieron la instrucción de dejar de participar en los 

foros organizados por el Senado donde se analizan y discuten los contenidos de dicha propuesta. Así, al cumplirse el primer 
mes del primer periodo de sesiones del segundo año legislativo, las iniciativas propuestas por el presidente al poder 

Legislativo parecen estar en un proceso de negociación. Todo indica, que en los meses restantes de este periodo, una de las 
propuestas presidenciales, al menos, podría ser aprobada, desde luego, con ciertas modificaciones. Intentar los consensos, es 

algo que se busca en las democracias; sin embargo, cuando estos no se logran, es posible y legal, recurrir a la vía de las 

aprobaciones mayoritarias, escenarios previsibles tanto en la cámara de diputados como en la de senadores, donde muy 
posiblemente PRI y PAN aprueben las modificaciones constitucionales sin el apoyo del PRD. Resulta inconcebible que los 

dirigentes del sol azteca, exijan en la reforma política, las suficientes garantías para el tema de los diputados plurinominales, 
de la creación de nuevos distritos electorales y del dinero que se destina a los partidos, hechos que de ninguna manera 

abonan a destrabar los grandes problemas que mantienen anclado el desarrollo nacional. Hoy, el asunto más importante de la 
agenda nacional, es el que se refiere a la reconstrucción de aquellas zonas golpeadas por las lluvias, sin dejar de tomar en 

cuenta que la temporada de huracanes aún no concluye. Tal vez en noviembre, los reflectores se vuelvan al Congreso de la 

Unión, donde al parecer, las cosas se pondrán “color de hormiga”. (Edmundo Pineda, página 07). 

Vía Libre-deslinde… 

 

Isidro primero cumplir 

Senador de la República luego de arrebatarle la segunda fuerza política a Xóchitl Gálvez Ruiz en 2012 que venía de una 
exitosa campaña por la gubernativa de Hidalgo, pero que la soberbia le hizo creer que ella era la generadora de todo y 

minimizo el trabajo de las estructuras partidista en especial la del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Isidro Pedraza 

Chávez, cuidadoso no adelanta tiempos y dice que primero es cumplir. Reconoce que un político siempre aspira a nuevos 
cargos de elección popular pero para servir no parar servirse y por ello su esfuerzo se entra en hacer un buen papel como 

Senador contribuyendo con su grupo parlamentario en la cámara alta sin descuidar la tarea de gestión que muchas veces es 
por la que te califica la población no por tu tras abajo o aportación como legislador que es la tarea para la que fue electo. 

Sería en tres años si consolida la construcción de su postulación a gobernador de Hidalgo el primer candidato de izquierda del 

PRD, porque los que han sido abanderados por el sol azteca desde su fundación en Hidalgo han tenido otros orígenes no las 
fuerzas progresistas de la entidad en las que Isidro Pedraza ha militado desde que fue alumno de la escuela normal rural Luis 

Villarreal de El Mexe. El primero en 1993 fue Moisés Rivera Espinoza que fuera particular de Javier Rojo Gómez y siguiera a 
Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano a su salida del PRI; el segundo en 1999 fue el desaparecido periodista Miguel Ángel 

Granados Chapa y en 2005, el ex priista José Guadarrama Márquez y en 2010 Xóchitl Gálvez Ruiz que se hizo pasar como 
candidata ciudadana pero que tiene una fuerte formación derechista. 

En suma Pedraza Chávez quien rebasó la expectativa al abarrotar el espacio en que rindió su primer informe de tareas 

legislativas como Senador puede alcanzar la candidatura del PRD en 20171 y a pesar del mal resultado de su partido en el 
pasado proceso electoral intermedio puede convertirse en el candidato opositor más fuerte, esto siempre que logre 

reconstruir al PRD. (Alberto Witvrum, página de internet)  
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Crónica-Vocales Extraviadas… 

 

Seguridad 

Hace unos días el subsecretario de Protección Civil del gobierno del estado, Miguel García Conde, comentaba sobre los 

“detalles” que surgen cuando hay contingencias climáticas o emergencias; coincidimos en que a pesar de que son 28 años de 
los terremotos en la capital del país y del surgimiento del término Protección Civil en México, la sociedad y nuestras 

autoridades no terminan de digerir el verdadero fin de la prevención. La razón es muy simple, las crisis económicas, los 
intereses políticos y personales son la antítesis de la prevención. Y es que en un país donde las autoridades basan sus 

proyectos en el corto plazo para obtener el máximo reconocimiento y beneficio de ellos, pues no es lógico hacer ahorros 
extraordinarios que a ciencia cierta no se sabe cuándo utilizarán. Pero bien dice García Conde, este asunto de las emergencias 

es responsabilidad de la sociedad entera, no sólo de nuestras autoridades. Hoy sabemos que miles de casas inundadas, en 

nuevos fraccionamientos, estaban condenadas al desastre porque fueron edificadas en terrenos de cultivos o lechos de lagos 
secos cuyos constructores consiguieron un fraudulento cambio de uso de suelo. Hidalgo tiene ejemplos varios sobre esta 

peligrosa conjunción que resulta de la negligente autoridad, la voracidad de inversionistas y la necesidad e ignorancia de la 
población. Pero ante la circunstancia, el punto medular de cualquier esfuerzo para prevenir y atender contingencias de toda 

clase, confirma Conde, es el manejo del caos, el tiempo que demoran las instancias de emergencia en atender a la zona y 

población afectadas. Contundente el subsecretario asegura que es más importante y menos oneroso contar con un sistema 
de reacción bien organizado que con muchos millones para resarcir los daños que causará una contingencia. En las reuniones 

del comité estatal de emergencia, ocurridas entre el 13 y 18 de septiembre, tras el golpe de las tormentas en Hidalgo, fue 
evidente que hay varias secretarías que no tenían clara su posición, mucho menos su labor frente a la emergencia. El 

gobernador Francisco Olvera hizo varias preguntas a los integrantes del comité sobre los albergues y el número de 
damnificados pero nadie supo contestar con precisión. Definir los términos “aisladas e incomunicadas”, género un momento 

embarazoso para el gabinete estatal cuando se habló de las comunidades afectadas por derrumbes carreteros. Fue tan 

evidente la falta de coordinación que la segunda sesión del comité, del mismo día, fue privada. Pero insisto, ante los 
fenómenos climáticos o naturales, todos debemos estar prevenidos y atender a las indicaciones de seguridad y prevención, 

culpar siempre es fácil, lo complicado es asumir nuestras responsabilidades. (Andrés Torres Aguirre, página 03) 

Criterio-La Silla… 
 

Va ¿Morena en Hidalgo?: Si hay un personaje político que ha dejado huella en Hidalgo en las más recientes elecciones 
federales en Hidalgo es Andrés Manuel López Obrador, pues en las dos ocasiones en que ha contendido por la presidencia de 

México ha logrado un muy alto número de votos en la entidad. Por eso me sorprende que ayer, en la reunión de trabajo 
realizada en Pachuca para lograr el registro de Morena como partido, no se alcanzara el número de personas suficientes para 

ello. No es un secreto que Andrés Manuel López Obrador es un personaje de amor y odio entre los ciudadanos. Igual 

despierta pasión en sus seguidores, que aversión entre sus detractores. ¿Qué fue lo que pasó entonces? Hará falta un análisis 
a fondo sobre la actuación del Movimiento de Regeneración Nacional en Hidalgo, pero de entrada me atrevo a señalar que 

hace falta organización, difusión y, sobre todo, diferenciarse del PRD. La existencia de Morena es clara para la mayoría de 
quienes siguen la política en todos sus niveles, y la figura de López Obrador en todo el país es más que conocida. En Hidalgo, 

sin embargo, no hay una línea clara entre el partido que busca nacer y el existente perredismo local. ¿Quién es el líder de 

Morena en Hidalgo? No lo recuerdo y seguramente muchos están igual que yo. Y ese es parte del problema. La figura de 
AMLO es fuerte, pero no puede ser la única del partido en ciernes. Falta que en cada estado, Hidalgo incluido, haya un 

hombre o mujer con presencia suficiente para que sea reconocido. ¿Lo habrá? (Manuel Baeza, página 03). 

Milenio-Pájaro Carpintero… 

: Que a quien le fallaron ahora los pronósticos es al líder del PAN en el estado, Alejandro Moreno Abud, quien se quedó 
sorprendido de que su gallo Felipe Rodríguez se quedó en el camino para llegar a la dirigencia de Acción Juvenil y en 

cambio ganó el mexiquense enviado directamente por Gustavo Madero, Rubén Alvarado, quien será quien defina las 

estrategias a seguir de los jóvenes panistas, aunque el grupo de Moreno Abud no está muy contento con esta situación. 

: Que quien quedó mal con su líder moral fue Andrés Caballero, líder estatal de Morena, quien tuvo que aguantar el enojo 
de Andrés Manuel López Obrador porque no pudo reunir a tres mil personas en la Plaza Juárez de Pachuca, por lo que 

los planes para la Asamblea Constitutiva de esta asociación como partido político se tendrá que retrasar en el estado por 

culpa de Caballero. Aunque él pone otros pretextos, sus más cercanos dicen que por andar en las grillas de la CNTE 
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descuidó a los seguidores de Morena, lo que le valió el fracaso en el estado. 

: Que quienes otra vez se sintieron engañados por el alcalde de Ixmiquilpan, Cipriano Charrez fueron los regidores y 
regidoras, luego de enterarse por otras fuentes que el alcalde solicitó un préstamo por más de seis millones y medio de pesos 

que serán usados para cubrir algunas obras que no han sido ejecutadas, pero para las que sí aprobaron recursos. Dicen que 
el plan de Charrez es terminar esas obras para poder justificar el gasto a la Auditoría del estado, aunque dejará más 

endeudado al municipio. 

: Que el Instituto Hidalguense del Deporte (Inhide), que dirige Salvador Franco Cravioto, no pudo otorgar recursos 

para traslados y viáticos a la delegación paralímpica hidalguense que acudirá a Guadalajara para competir en el 
Campeonato Nacional de Primera Fuerza, pues alegan que ya se les acabó el dinero para este año, por lo que varios 

competidores se tendrán que quedar sin participar en la justa y quienes sí podrán ir será porque consiguieron patrocinios o 

rompieron el cochinito navideño.  (Redacción, página 03) 

Milenio-Las perlas… 

Aprovecho esta oportunidad para aclarar también un rumor, de que yo tenía una lista para liquidar a unos compañeros más, 
lo cual es mentira, tengan la plena certeza de que su trabajo está asegurado” 

Eleazar García Sánchez 

Alcalde de Pachuca, sobre el rumor de un supuesto despido masivo en el ayuntamiento. 

Redoblar esfuerzos e irse a toda la geografía estatal a donde tenemos a nuestros compañeros, tenemos 37 comités ejecutivos 

municipales de 84, hay comités municipales que habrán de activarse” 

Andrés Caballero Zerón 

Líder Estatal de Morena, sobre el fracaso en su asamblea constitutiva en el estado. 

Está pendiente este proyecto, la ventaja es que los terrenos son propiedad del estado, el gobernador ha sido muy claro 

también en el caso del aeropuerto, que si no continúa no se nos cerrarán las puertas” 

Mirna Hernández Morales 
Diputada Federal, sobre los dichos del senador Omar Fayad sobre la refinería en Hidalgo.(Redacción, página 03) 

Criterio-Se dice que… 

 
que esta semana pudiera concretarse la visita del presidente Enrique Peña Nieto a la Huasteca hidalguense con motivo de la 

supervisión de los trabajos de la Cruzada Nacional contra el Hambre, gira que se ha aplazado debido a las contingencias 
ambientales registradas en los pasados días. Otra gira por la entidad que se registrará también en esta semana será la del 

secretario de Medio Ambiente y Recursos Naturales, Juan José Guerra Abud, quien estará en tierras hidalguenses en algunos 

días. 

que apenas iniciaron los trabajos de la presente legislatura local y el diputado panista Guillermo Galland Guerrero, ex 
presidente estatal de Acción Nacional, ya hace cuentas alegres y hasta se promueve para la candidatura a diputado federal 

por su partido del 2015; en su lugar, pregona, se quedaría su suplente, Luis Baños. Ese si es que es futurismo político. 

que se descubrió el doble discurso del secretario general de la Sección XV del SNTE, Sinuhé Ramírez Oviedo; por un lado 

organiza en todo el estado reuniones dizque para respaldar la reforma educativa, tal y como lo hace Juan Díaz de la Torre, 

dirigente nacional de ese sindicato, y por otro lado sigue las indicaciones de quien manda en esa sección magisterial, el ex 
dirigente Moisés Jiménez, quien autoriza a los maestros a que aporten diez pesos para el pago de las mantas contra la 

reforma educativa colocadas en muchas de las escuelas en todo el estado. De esa manera Sinuhé queda bien con Dios y con 
el diablo. 

que otra ex dirigente de la Sección XV del SNTE, Mirna García, ya organiza su mudanza a Querétaro, donde tiene varias 
propiedades y algunos negocios que le atiende una de sus hermanas; Mirna ha decidido alejarse un tiempo de los reflectores 
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del estado y atender sus intereses en la vecina entidad, pues desde la detención de su jefa, Elba Esther Gordillo, ha venido 

preparando su salida del estado, aunque no de la nómina de la SEPH. 

que Guadalupe Villegas, secretario municipal de Mineral de la Reforma, hace y deshace al interior de la administración 

municipal, lo mismo se preocupa por tener dividida a la asamblea municipal como al equipo de trabajo que encabeza el 
alcalde Filiberto Hernández, provocando conflictos al interior del ayuntamiento, en su afán de seguir avanzando en su 

pretensión por ser el próximo presidente municipal, aunque con esa actitud difícilmente lo logrará. (Redacción, página 03) 

Independiente-El Socavón:   
 

A Morena no le alcanzó para el mandado 

 
(Redacción, primera plana) 

Visto Bueno-Radio Pasillo del Lunes… 

Suena en Radio Pasillo que ninguna de las nuevas bancadas del PRD y el PAN han hecho algo por revivir el 

viejo tema del aborto en el Congreso local, donde la izquierda propuso legalizar la interrupción del embarazo y la 
derecha proteger la vida desde el momento de la concepción. Ambas iniciativas fueron “congeladas” en la anterior LXI 

Legislatura. Aunque siguen ahí, ninguno de los nuevos representantes populares perredistas y panistas se ha atrevido a 
desempolvar el asunto, mientras que el mayoritario PRI, por no ser quien presentó las propuestas, lógicamente no tiene 

ningún interés en que sean dictaminadas. Por cierto, el ex diputado local Christian Pulido Roldán se sumó de tiempo completo 

a su función como secretario de Organización del PVEM en Hidalgo, cargo que ocupa desde que Jorge Malo Lugo asumió la 
dirigencia de este instituto político. Ambos tienen planeado proyectar a su partido en todas las regiones de la entidad, a fin de 

acentuar la campaña de afiliación y la conformación de nuevos comités regionales y municipales. Su propósito es estar en 
contacto con la estructura para atender problemas relacionados con el medio ambiente y buscarles una solución. Padres de 

familia expusieron a Radio Pasillo su preocupación por el brote de una epidemia de piojos en escuelas primarias de Pachuca. 

Lo singular del caso es que la problemática ocurre principalmente en colegios particulares, donde las autoridades han lanzado 
alertas para vigilar la higiene de los niños, pues el descuido en la limpieza personal facilita la proliferación de los parásitos. 

Habitantes de El Tezontle, Nopancalco, Santa Julia y Parque de Poblamiento solicitan a la Secretaría de Salud del estado una 
explicación sobre el reciente cierre de los centros de salud que daban servicio en estas colonias populares. Los inconformes 

dicen que de la noche a la mañana las clínicas dejaron de funcionar, ante lo cual los vecinos de escasos recursos ya no tienen 
la posibilidad de atenderse médicamente. En Radio Pasillo sorprendió el poder de convocatoria mostrado por el senador del 

PRD, Isidro Pedraza Chávez, en su primer informe de actividades. El salón donde se realizó el evento fue abarrotado y afuera 

quedaron muchos campesinos que no pudieron ingresar por falta de espacio. (Redacción, página web). 

La Crónica de Hoy-La Esquina… 

 

Como parte de las acciones realizadas por las autoridades del Sector Salud en la entidad se mantienen los análisis de varios 
factores en la zona de la Huasteca para impedir el avance del cólera. Gracias a la oportuna reacción de la SSH frente a este 

panorama dado a conocer hace días en Hidalgo logró contenerse, pero es necesario reforzar algunos puntos para garantizar 
la estabilidad en la población. Además todos los habitantes deben atender las recomendaciones emitidas sobre este tema. 

 

(Redacción, primera plana) 

La Crónica de Hoy-Arriba:  

 
Arriba-: Genonni Pedraza. En diversas ocasiones Pedraza García, como titular de la Dirección General de Capacitación 

Certificación y Asistencia Técnica, ha manifestado la importancia de reforzar la instrucción entre el sector para así lograr un 

buen posicionamiento de los servicios brindados en la entidad y con ello avanzar en el tema de las certificaciones, 
especialmente en las otorgadas a escala federal. 

Abajo-: Erick Sosa Campos. El alcalde de Acaxochitlán insistió mucho en las estrategias para alcanzar recursos de diversas 
áreas con el propósito de respaldar a los artesanos, así como aprovechar el capital turístico del municipio; sin embargo, hace 

ya unos meses que no demuestra la actitud. Por otro lado, existen voces en esta demarcación que refieren que el alcalde 

ahora decidió más bien enfocarse en otros temas “más particulares”. (Redacción, página 02) 

http://www.cronicahidalgo.com/2013/09/erick-sosa-campos/
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La Crónica de Hoy-Grillerías: 

 

SIN QUÓRUM 
Aunque la gente del Movimiento Regeneración Nacional (Morena) insistió para que el Ejecutivo estatal facilitará el uso de la 

Plaza Juárez ante la visita de Andrés Manuel López Obrador este domingo, lo cierto es que ni siquiera alcanzaron los 3 
mil asistentes que requiere este organismo para conformar una asamblea estatal, lo peor de todo es que este 

panorama es más que claro en la mayoría de municipios hidalguenses, pues hay muy pocos registros en las 

filas de Morena. 
 

ESTACIONAMIENTOS 
Ante la falta de espacios para estacionarse en las instalaciones de la Feria San Francisco Pachuca Hidalgo 

2013, algunas calles y terrenos baldíos en las inmediaciones son habilitados de manera temporal como zonas 
para este fin; sin embargo, los usuarios no cuentan con la seguridad suficiente para garantizar que nada 

pasará a sus unidades, por ello resulta necesario que las autoridades verifiquen esta situación y ofrezcan la protección 

adecuada para los visitantes. 
 

TOROS 
Por cierto que uno de los mayores atractivos en torno a la celebración anual al sur de la capital hidalguense está 

ligada con la presentación de artistas que tanto en el Teatro del Pueblo como en el Palenque deleitarán al 

público durante casi un mes, pero además se ofrecen a la par interesantes carteles taurinos para quienes 
gozan de la fiesta brava, hecho que siempre cautiva a quienes acuden de otras entidades del país. 

 
ACOPIO 

El espíritu solidario respecto a los apoyos que pueden ofrecerse a quienes sufrieron los embates de los más 
recientes fenómenos meteorológicos en Hidalgo también tocó a distintas organizaciones sin fines de lucro, tal 

es el caso de la Fundación Jorge Rojo Lugo, que este domingo entregó, según compartieron los grillitos, una 

buena cantidad de víveres para reforzar la ayuda; el acto estuvo presidido en la ciudad de Pachuca por el diputado 
federal Jorge Rojo García de Alba.(Redacción, página 02). 

P L A N O      N A C I O N A L 

El Universal- Operan hijos de Caro empresas fantasma: Cuatro imponentes condominios de concreto blanco, con 
acabados cincelados, destacan entre las construcciones residenciales del poniente de Zapopan. Las torres de 12 pisos están 

conectadas en la cumbre por un puente metálico donde descansa una larga alberca panorámica. Desde ahí se aprecia una 

vista espléndida de la zona más exclusiva del occidente del país.  Pero no cualquiera puede comprar uno de los 40 
departamentos de 360 metros cuadrados del conjunto habitacional La Reserva-Zotogrande: los precios van de los 7 a los 10 

millones de pesos. Un agente inmobiliario asegura que los futbolistas Rafael Márquez y Adolfo El Bofo Bautista ya 
adquirieron los dos únicos penthouses del complejo que cuenta con gimnasio y canchas de tenis, y que también comprende 

un fraccionamiento residencial adjunto.  Los condominios construidos por grupo Fracsa no serían de interés público si no 

hubieran aparecido en una “lista negra” difundida por el Departamento del Tesoro, basada en una investigación de la Agencia 
Antidrogas de Estados Unidos (DEA).  La Kingping Act, como se le denomina a esta alerta difundida el 12 de junio pasado, 

señala que 15 empresas y 18 personas ligadas a Rafael Caro Quintero estarían involucradas en una red de lavado de 
dinero, por lo que prohíbe a los ciudadanos estadounidenses hacer negocios con las entidades e individuos que aparecen en 

tal informe. Según la DEA, Grupo Fracsa forma parte de esta red liderada por Rafael Caro Quintero y Juan José 
Esparragoza Moreno, El Azul.  El informe de la agencia antidrogas señala que la dirección fiscal de esta constructora es 

Avenida Vallarta 3060. Sin embargo, constatamos que en dicho domicilio se encuentra la clínica Medicina Deportiva y 

Artroscopía.  La lista difundida por la agencia antidrogas de Estados Unidos menciona a empresas que supuestamente se 
dedican a giros tan diversos como constructoras, inmobiliarias, gaseras, comercializadoras de sal, artículos de belleza, tinas 

de hidromasaje, zapatos, un restaurante y hasta un Spa holístico.  El documento también menciona nueve propiedades que 
pertenecerían a los cuatro hijos y la ex esposa de Caro Quintero.  (Laura Castellanos, primera plana). 

La Jornada-En riesgo, prestaciones laborales por la reforma fiscal: especialista: Desaparición de prestaciones para 

los trabajadores –como fondos de ahorro, vales de despensa, bonos y demás–, reducción de contrataciones e incluso 
despidos y salarios congelados, son algunos de los efectos inmediatos que traerá la reforma fiscal, ya que las empresas 

privadas están considerando tomar diversas acciones ante el elevado aumento del costo laboral que significa esta iniciativa. 
Tal como está planteada, la reforma pretende gravar el ciento por ciento de las prestaciones de los trabajadores y generará 

un incremento sustancial en las nóminas, que variará según cada empresa, pero podría significar 30 por ciento sobre las 
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mismas, señaló la directora general de la firma de outsourcing Readring, Irma Flores Ruiz. En entrevista, indicó que esta 

iniciativa afectará a las empresas, pero también a los trabajadores. Múltiples compañías, dijo, están pidiendo consultorías 

para que se haga un recálculo del costo de la nómina, contemplando los gravámenes que tendrán que pagar por otorgar 
prestaciones a su personal, tales como bonos de productividad o puntualidad, ayuda de gasolina, vales de despensa, fondos y 

otros. Vienen impuestos en cascada Esta afectación se verá por el hecho de que diversas empresas están considerando 
eliminar prestaciones o bien no otorgar incrementos salariales. Por supuesto, también podrían dejar de contratar personal o 

incluso despedir al que ya tienen. Esto es porque de por sí registran caída en ventas, incremento de otros costos y su 

situación financiera se vería comprometida por el aumento de impuestos en cascada que significa la reforma financiera, 
planteó la experta en recursos humanos. Lo grave, según dijo, es que las prestaciones son conceptos muy importantes para 

los trabajadores, ya que mejoran sustancialmente sus ingresos, y si se gravan los costos de las nóminas sufrirán un aparatoso 
incremento y esto le pegará a todas las empresas, las cuales podrían optar por reducir o minimizar estas prestaciones, no 

otorgar incrementos salariales o de plano no contratar personal. También consideró que es contradictorio que por un lado se 
pretenda gravar los bonos de productividad, de puntualidad y otros premios a los trabajadores, y por el otro el gobierno esté 

invitando a las empresas a establecer esquemas para elevar la productividad. Flores Ruiz hizo ver que otra afectación que 

traerá esta reforma es en lo que se refiere al seguro de desempleo, ya que actualmente los trabajadores tienen por concepto 
del fondo de vivienda 5 por ciento, que va directo a su subcuenta. La propuesta es que sólo 3 por ciento vaya a sus ahorros y 

2 se canalice a un ‘‘fondo general’’, para de ahí sacar los recursos para el seguro de desempleo, lo que al final les va afectar a 
estas subcuentas, indicó. Otra contradicción es que se quiere incentivar el empleo, pero a la vez se quita el régimen especial 

a los pequeños y micro empresarios, lo que hará que desaparezcan miles de micronegocios que están en sobrevivencia y dan 

empleo a gran parte de la población económicamente activa, planteó. (Patricia Muñoz Ríos, primera plana). 

Excélsior-Piden reubicar a dos millones; familias viven en 500 mil casas de alto riesgo: El Consejo Nacional de 

Organismos Estatales de Vivienda (Conorevi) calcula que más de dos millones de mexicanos que habitan en 500 mil casas en 
zonas de alto riesgo deben ser reubicados para evitar tragedias por desastres naturales, como las que se padecen en varios 

estados a causa de las recientes tormentas. Se trata de un reto enorme que “no puede postergarse”, se expone en un 

informe del presidente del Conorevi, Roberto Javier Gaitán Spamer, presentado a funcionarios de los tres niveles de gobierno 
en la XXIV reunión nacional del Conorevi, concluida el viernes pasado. De acuerdo con el organismo, en el último sexenio se 

destinaron más de 200 mil millones de pesos a la reconstrucción de 32 mil viviendas afectadas por fenómenos 
meteorológicos,  y costó 260 millones de pesos la reubicación de tres mil 500 familias. En este año, en la semana del 13 al 20 

de septiembre a causa de las tormentas Manuel e Ingrid, 26 mil viviendas fueron dañadas, principalmente en Guerrero. El 

Conorevi detalla que esas dos millones de personas que viven en zonas de riesgo carecen de recursos, viven excluidas en 
condiciones de inseguridad, insalubres, sin servicios básicos, que en su mayoría están asentadas en cauces de ríos, en 

barrancas, expuestas a intensas lluvias y desbordamientos, agrietamientos o hundimientos de terreno. Hoy está programada 
una conferencia de autoridades federales en la que, entre otros puntos, podría anunciarse la reubicación de miles de familias 

en Guerrero. 

C O L U M N A S     P O L Í T I C A S   N A C I O N A L E S 

Milenio-El asalto a la razón… 

Parece, huele, sabe a crimen organizado 

Aproximaciones al desastre educativo en Oaxaca: 

—Los padres de los niños de medio centenar de escuelas de la Sierra Mixteca, el Valle Central y La Cañada, en las que desde 

hace casi dos meses no se paran a dar clases los activistas de la CNTE, decidieron tomar los planteles y, con encomiable pero 
precaria asesoría de profesores que sí quieren trabajar, están habilitándose como maestros.  

—Según el obispo auxiliar de la diócesis de Oaxaca, Gonzalo Calzada Guerrero, en diez parroquias de la entidad se están 
impartiendo clases.  

—En 78 planteles de 26 municipios agrupados en la Unión Liberal de Ayuntamientos de la Sierra de Juárez, los profes de la 22 
han sido conminados a que inicien el ciclo escolar.  

—Otras 16 escuelas de las sierras Mazateca y Sur, así como de La Cañada, fueron tomadas por padres de familia y 
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profesionistas. 

—Y en distintos lugares, pero sobre todo en la ciudad de Oaxaca, algo más de dos mil 500 profesores de la sección 59 del 
SNTE (creada por Elba Esther Gordillo hace siete años para contrarrestar el corrosivo monopolio educativo de la 22 en la 

entidad) han estado impartiendo clases puntualmente. Eso indica que hay o habrá clases en 184 planteles escolares y diez 
parroquias pero la cifra, si se toma en cuenta la población escolar, es tan ínfima como deprimente: el número total de 

escuelas de enseñanza básica en Oaxaca es de 13 mil y el alumnado suma un millón 300 mil niños, aproximadamente.  Los 

atendidos ya, o a punto de recibir instrucción, arañan los 30 mil, o sea un imperceptible 2.3 por ciento. Mientras padres y 
profesores temerarios toman y hacer funcionar planteles, los activistas de la 22 siguen tomando el fresco en la explanada del 

Monumento a la Revolución en la Ciudad de México. Aunque hace tres semanas, en asamblea de 10 mil 600 votantes, poco 
menos de siete mil ganaron la consigna de seguir en la güeva y continuar neceando contra la reforma educativa, ayer los 

duros volvieron a imponerse, pero ya no por más de tres mil 500, sino solo por 490 de diferencia. Para efectos prácticos, sin 

embargo, el mantener a niñas y niños privados del derecho que tienen a la educación, los irresponsables nada tienen que 
temer:  El secretario general de la 22, Rubén Núñez Ginés, vilipendiado por sus propios compañeros y acusado de “traidor”, 

afirmó que existe el “acuerdo” con el gobernador Gabino Cué de que “no se sancionará ni afectará a ningún maestro” parista. 
Y de su ronco pecho: “No permitiremos que pase ninguna afectación contra los docentes…”. Ya por lo pronto, la complaciente 

autoridad oaxaqueña del ramo, el Instituto Estatal de Educación Pública de Oaxaca, en manos del ya grandecito Niño de 
Jesús Manuel Antonio Iturribarría Bolaños Cacho (¡ufff!), ha resuelto que, “para no generar un conflicto mayor”, no se les 

pague a los paristas las casi cuatro quincenas que no han trabajado… ¡pero tampoco a los de la sección 59 que han venido 

cumpliendo con cabal responsabilidad! Delincuencia muy bien organizada, pues. (Carlos Marín, primera plana) 

Milenio-La Historia en Breve…  

¿Qué ha sido del 'Tigre Azteca'? 

Visto desde lejos las dos últimas semanas, México parecía reducido a una noticia: las desgracias ocasionadas por las lluvias. 
Dos semanas leyendo que son las peores desde Dios sabe cuándo, como si Gilberto, Stan, Wilma fueran curiosos pies de 

página. Bien decía Carlos Castillo Peraza que nuestro síndrome del pionerismo, del antes de mí nunca hubo cosa igual, es 

inagotable. Releí las crónicas que publicamos en las ediciones del 12 y 19 de octubre de 1997 en la naciente MILENIO 
Semanal sobre el paso del huracán Paulina por Acapulco. Son, esencialmente, las mismas que he leído estos días. Hace 16 

años se contaron 400 muertos y desaparecidos, 50 mil personas afectadas en sus viviendas, etcétera. La Secretaría de 
Agricultura informó ayer que la tormenta Manuel dañará a unos 100 mil campesinos, etcétera.Década y media, la historia de 

siempre. Desastres que nadie sabe anticipar, autoridades banales que dicen “no es mi culpa”, ciudadanos negligentes y 

gobernantes que reparten cobijas, despensas y prometen castigar a los responsables. El único castigo, por cierto, al 
gobernador de Guerrero cuando Paulina es gobernar cuando Manuel. Bíblico, pues. El gobierno del presidente Peña Nieto, 

empeñado en combatir la narrativa de las calamidades del crimen, se embarca 15 días, tiempo completo, en la narrativa de 
las calamidades de la aviesa combinación naturaleza-pobreza. Y pensar que 2013 sería el primer gran año del “Tigre Azteca”, 

según el Financial Times; de la “Nueva China”, según el New York Times.Pero es octubre y no se habla ya de eso. Porque 

visto desde lejos, México es, one more time, llorar y llorar. (Ciro Gómez Leyva, página 02) 

Milenio-Trascendió… 

:Que las comisiones de Gobernación y Seguridad Pública de la Cámara de Diputados aceptaron, a regañadientes, 
reprogramar para el viernes la comparecencia de Miguel Osorio Chong, porque la agenda del secretario de Gobernación 

está saturada por la atención a las entidades afectadas por los huracanes Ingrid y Manuel. 

Y es que la Junta de Coordinación Política, que preside el perredista Silvano Aureoles, había acordado citar a los 

funcionarios federales exclusivamente los martes, miércoles y jueves, en virtud de que los diputados no trabajan los viernes. 

A ver si no quieren cobrar horas extra... 

:Que, por cierto, en San Lázaro traen bien trazada la ruta de vuelo de la reforma hacendaria. 

Esta semana terminarán las audiencias públicas con los sectores directamente relacionados (representantes de las industrias 

automotriz, refresquera, etcétera) para que la reforma se dictamine el martes 8 o el jueves 10 de octubre y se vote, a más 
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tardar, el martes 15. 

Ya el líder de los diputados del PRI, Manlio Fabio Beltrones, marcó ayer la reversa en el IVA a colegiaturas y ciertos 
servicios médicos. De ahí en fuera, los tricolores tratarán de pasarla como les llegó hace tres domingos. Y creen que lo harán 

otra vez con un voto de más de 70 por ciento. 

:Que, además, como lo adelantó el priista presidente de la Comisión de Energía de la Cámara de Diputados, Marco Antonio 

Bernal, la reforma energética vendrá después de la hacendaria y de los paquetes fiscal y presupuestario. Es decir, a finales 
de noviembre. 

Por lo visto, ni en Los Pinos, San Lázaro o el Senado están muy preocupados por las eventuales protestas en las calles. 

:Que en Morena señalan a varios responsables de que Andrés Manuel López Obrador no tuviera el éxito esperado en su 
asamblea estatal en Hidalgo: la ex diputada del Partido del Trabajo Tere Lupe Reyes, el ex perredista Gerardo Villanueva 

y el ex titular de la Secretaría de Transportes y Vialidad del DF Francisco Garduño. 

Al concluir la fallida asamblea, López Obrador le lanzó una mirada furiosa a la petista, quien no tuvo más encoger los 

hombros y agachar la cabeza. (Redacción, página 02). 

Criterio-Jaque Mate… 
 

“La complejidad de los impuestos es en sí un impuesto”.Max Baucus: El gobierno de Enrique Peña Nieto parece 
dispuesto a hacer algunos arreglos cosméticos, políticamente rentables, a su miscelánea fiscal para el 2014, pero no a 

cambiarla por una verdadera reforma que haga más justo el sistema e impulse el crecimiento y la prosperidad. La información 
disponible sugiere que el gobierno está dispuesto a eliminar el IVA a colegiaturas y también al alquiler o compra de vivienda, 

pero sólo a la de “interés social”. De la misma manera se inclina a dejar sin IVA las importaciones temporales de la industria 

maquiladora, pero no a toda, ya que mantendría el impuesto a las que están en el esquema shelter o de refugio, en que una 
empresa mexicana provee los servicios que necesita la maquiladora. Del impuesto a los refrescos, ni hablar: se mantendrá, 

aunque todos sabemos que no incidirá para nada en el sobrepeso o la obesidad de los mexicanos. Uno de los grandes 
problemas del sistema tributario mexicano es que no es equitativo. Los impuestos se utilizan para favorecer a algunos grupos 

y para comprar votos. La nueva miscelánea fiscal del gobierno de Peña Nieto sigue la misma filosofía de siempre. En los 

espectáculos, por ejemplo, se empezará a aplicar un Impuesto al Valor Agregado (IVA) de 16 por ciento a los espectáculos 
públicos, como el cine, el futbol, los conciertos o las corridas taurinas. Esto representará un aumento de 16 por ciento en el 

precio. Sin embargo, el teatro y el circo quedarán exentos. ¿Por qué? El perenne deseo del gobierno de favorecer a unos 
frente a los demás. Se mantiene y se aumenta, por otro lado, el “estímulo fiscal” del artículo 226 para el cine cuya asignación 

determina un “comité” del que forma parte el Instituto Mexicano de Cinematografía. Regalos a los escogidos. El gobierno 
parece haberse dado cuenta que la aplicación del IVA a las importaciones temporales de las maquiladoras ponía en riesgo una 

industria que genera 2.3 millones de empleos, mucho mejor pagados que el promedio de la industria nacional, y que compite 

intensamente con empresas de otros países, como China, que no pagan ese impuesto. Está considerando por lo tanto 
eliminarlo, pero no a las empresas en el esquema shelter o de refugio Éste permite a las compañías pequeñas y medianas de 

otros países aprovechar las reglas de la maquiladora en México a través de una firma mexicana que les alquila la planta de 
producción y contrata a los trabajadores, pero que fundamentalmente enfrenta la laberíntica burocracia mexicana. Al castigar 

a las empresas en el esquema shelter se manda nuevamente el mensaje de que las reglas en México se aplican de manera 

discriminatoria. El secretario de Economía, Ildefonso Guajardo, ha señalado que se preparan cambios en la ley para las 
colegiaturas y para las importaciones temporales, pero que no habrá modificación en el impuesto especial para las bebidas 

azucaradas. Nadie pretende que este gravamen vaya a disminuir el problema del sobrepeso en México. Por eso no hay metas 
que definan la reducción en sobrepeso que se espera lograr con el gravamen. Lo que sí veremos es una caída adicional en el 

precio del azúcar. Si consideramos la presión que están ejerciendo los cañeros, no sorprenderá que terminemos viendo el 

impuesto y al mismo tiempo un subsidio al azúcar. Al gobierno le encanta aplicar el acelerador y el freno al mismo tiempo. 
Los ajustes se están haciendo para favorecer a un grupo o a otro. Una verdadera reforma fiscal tendría impuestos sencillos y 

universales, sin favoritismos, y mantendría su nivel lo más bajo posible. Pero nuestro gobierno quiere el paquete fiscal para 
castigar a unos y premiar a otros. 7 MIL MILLONES  

El PRD de la Ciudad de México está pidiendo un subsidio de 7 mil millones de pesos al gobierno perredista de la capital para 
“compensar las pérdidas” por las manifestaciones que el propio PRD y el gobierno capitalino apoyan. Y para eso nos quieren 

cobrar más impuestos. (Sergio Sarmiento, página 17). 
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El Universal-Bajo Reserva… 

Va Nuevo ciclo de tensión por Caro Quintero 

LA REVELACIÓN ofrecida hoy por EL UNIVERSAL sobre negocios oscuros de los hijos del narcotraficante Rafael Caro Quintero 

reavivará el debate sobre la libertad concedida a éste por un juzgado federal. La Procuraduría General de la República, que 
encabeza Jesús Murillo, ha reiterado que fue informada en forma extemporánea sobre el amparo que puso a Caro en la calle. 

Pero el Poder Judicial de la Federación, que preside el ministro Juan Silva Meza, tiene listo, nos aseguran, el expediente 
completo con evidencias de que el Ministerio Público federal estuvo enterado paso a paso del proceso seguido al mafioso hoy 

en libertad.  

LA CÁMARA de Diputados, que encabeza el panista Ricardo Anaya, avanza en la revisión en comisiones del Paquete 

Económico 2014, a fin de abrir las discusiones de la Ley de Ingresos en la primera parte del mes de octubre. Enseguida de 
que la Mesa Directiva reciba a su contraparte del Senado, para revisar la agilidad con la que transitan los temas legislativos, 

ambas cámaras del Congreso avanzarán en coordinación. La semana pasada, de Paseo de la Reforma salió un paquete de 
casi un centenar de asuntos, o sea, una carga de trabajo que, de haber sido remitida “a la antigüita”, habría congestionado el 

flujo legislativo, nos dicen. Don Ricardo y su homólogo en la Cámara Alta, el senador priísta Raúl Cervantes, saben que o se 

anticipan en las tareas regulares o se los comerán los debates de las reformas estructurales.  

LA REUNIÓN privada entre el presidente Enrique Peña Nieto y el primer ministro de Suecia, Frederik Reinfeldt, la mañana del 
viernes último, fue aprovechada por el funcionario visitante para recordar que recién había participado en reuniones en la 

Asamblea de las Naciones Unidas, y mandar una señal a su anfitrión: le dijo, nos aseguran, que en ese foro detectó amplio 

interés por las reformas estructurales que Peña Nieto impulsa en el Congreso mexicano. La charla puso de manifiesto que el 
momentum mexicano está vigente y que en el mundo hay una mirada atenta sobre lo que aquí ocurre. 

EL GOBIERNO federal lanzó una gran cantidad de spots en radio y televisión para informar a los padres de familia y alumnos 

sobre el Censo de Escuelas, Maestros y Alumnos de educación básica que llevarán a cabo autoridades de la Secretaría de 

Educación Pública, encabezada por Emilio Chuayffet, y del INEGI, a cargo de Eduardo Sojo. El gobierno va con todo para 
concretar la reforma educativa y con este censo, además de ubicar geográficamente todos los planteles escolares, se sabrá el 

estado de la infraestructura instalada, equipamiento y mobiliario escolar, nos explican. 

ANTE LA NEGATIVA del Primer Tribunal Colegiado del Vigésimo Circuito en Tuxtla Gutiérrez, Chiapas —para reconocer la 

inocencia del profesor indígena Alberto Patishtán Gómez—, organizaciones no gubernamentales y legisladores del PRD están 
promoviendo que el gobernador del estado, Manuel Velasco, declare una amnistía a su favor. Esta medida le permitiría salir 

de prisión, en donde ha estado los últimos 13 años, acusado de participar en una emboscada contra el Ejército. Los activistas 
que lo apoyan insisten en que no pretenden buscar el perdón, pues aseguran que es inocente. (Redacción, página 02) 

Reforma-Templo Mayor… 

¡UY! CUANDO se entere Luis Videgaray, se va a armar la gorda.  

CLARITO les dijo el secretario de Hacienda a los gobernadores que no quería verlos peregrinando por San Lázaro para tratar 
de meterle mano al Presupuesto 2014.  

Y, HASTA ESO, lo han cumplido, pero no del todo. 

DADO QUE ellos no pueden ir a la Cámara de Diputados, los legisladores federales han ido a ver a los gobernadores para ver 
en qué y de a cómo los pueden ayudar a obtener una rebanada mayor del pastel presupuestario. 

ENTRE los que ya han tenido estos encuentros con apetito por mayores recursos para el próximo año se puede anotar a 
Rodrigo Medina, de Nuevo León; a Marcos Covarrubias, de Baja California Sur; y a Rafael Moreno Valle, de Puebla. 

TAMBIÉN lo han hecho el interino Jesús Reyna, de Michoacán. Y el electo “Kiko” Vega, de Baja California. 
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CURIOSAMENTE Ángel Aguirre, de Guerrero, quiso ser más discreto y envió a su secretario de Finanzas, Jorge Salgado. 

PERO TODOS, absolutamente todos, andan detrás de la lana 

LUEGO DE las revelaciones en torno al presunto lavado de dinero de Jorge Torres López, todo indica que en Coahuila habrá 

nuevas sorpresas. 

CUENTAN QUE en aquel estado la Auditoría Superior Estatal presentará en cosa de días una insólita denuncia penal por… ¡el 
moreirazo! 

LA QUERELLA ante la Procuraduría coahuilense sería por las irregularidades -por no decir transas- en la contratación de la 
megadeuda que dejó el ex gobernador Humberto Moreira. 

CUALQUIERA podría decir que no hay novedad en el asunto y que, más bien, hasta se tardaron en buscar castigo para los 

culpables del gran desfalco. 

SIN EMBARGO, hay un dato que pocos conocen. De acuerdo con lo que se comenta en Saltillo, quien estaría promoviendo la 

denuncia contra el ex mandatario estatal es ni más ni menos que su hermano, Rubén Moreira. 

SEGÚN ESTO al hoy gobernador no lo mueve tanto el anhelo de justicia, sino, más bien, la lucha por el poder en el estado, 

una batalla en la que su principal adversario es su hermano. ¡Qué tal! 

AL QUE seguro se le atragantó el paste es a Andrés Manuel López Obrador. 

Y TODO porque su Movimiento de Regeneración Nacional se quedó en la rayita para cumplir con el requisito de afiliaciones en 

Hidalgo. 

DE LOS 3 mil simpatizantes que buscaba tener, se quedó a unos cientos de lograrlo. 

MENOS MAL que sí pudo hacerlo en Puebla y en Oaxaca. Habrá que ver cómo le va a Morena en el resto del país. 

GRAN ALARMA provocó en el poblado yucateco de Ichmul la caída desde las alturas, con gran estruendo, de un extraño 
objeto. 

LO QUE los lugareños llamaron “una bola de candela” ha provocado tal inquietud, que el gobernador Rolando Zapata -es en 

serio- anunció el envío de un grupo de expertos para analizar los restos de lo que parece ser un meteorito. 

EN LO QUE los científicos dan su dictamen, ya se han elaborado varias hipótesis sobre qué fue lo que cayó del cielo con tal 

fuerza. 

UNOS DICEN que se trata de las previsiones de crecimiento de la economía nacional, que ya se ubican en el ¡1.7 por ciento! 

OTROS AFIRMAN que eso que descendió con gran estrépito fue la credibilidad del gobernador Ángel Aguirre Rivero, tras sus 

explicaciones sobre por qué no atendió a tiempo el desastre. 

Y LOS MÁS OPTIMISTAS esperan que se trate de la llegada de algún enviado del futuro que nos venga a decir si Vucetich 

logró calificar a la Selección Nacional… o no. (Redacción, página 10) 
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